Типичные ошибки копирайтеров. Часть 3

Продолжим разбор полетов. Ошибки нас преследуют постоянно, а мы должны их знать в лицо, чтобы легко выявить и устранить. Вот так жестко и непримиримо мы будем бороться с ошибками в текстах. Почему? По одной простой причине: мы – копирайтеры.
Итак…

Недорогой или не дорогой
С этими прилагательными всегда так, когда где-то рядом есть частичка «не», а именно – перед прилагательным. Самое популярное прилагательное с «не» в копирайтерских текстах – недорогой. Или не дорогой? Дилемма.
Решается дилемма легко, если запомнить золотое правило – если конструкцию можно заменить синонимом, то пишем слитно. 
Недорогой - дешевый 
Неплохой – хороший

Когда пишем раздельно?
Частичка «не» пишется с прилагательным раздельно в трех случаях.
1. В предложении есть противопоставление, сопровождающееся союзом «а»
Не дорогой, а дешевый
Не плохой, а хороший
2. Если перед конструкцией есть слово, которое начинается на «ни»
Никак не дорогой
Никому не плохо
3. Если перед конструкцией идет усилительное слово «вовсе», «отнюдь», «далеко»
Вовсе не дорогой
Отнюдь не плохо

Приставки или преставки?
Пре или при… Сколько раз стоит копирайтер на этом перепутье, надеясь на интуицию. А интуиция – дама капризная и своенравная, может и подвести. Не будем надеяться на интуицию, а обратимся к конкретным правилам русского языка. В правилах четко прописано правописание приставок «пре» и «при». И здесь есть четкая логика. Логика значения.

Пре – какие ассоциации возникают? Пресыщение, перебор, очень много… Приставка «пре» используется в этих значениях (пере, очень)
Преграда, престарелый, прекрасно, пренеприятно, препинание

При – а здесь явные ассоциации присоединения, приближения, прибавления. И весьма верные ассоциации, так как именно в этих значениях и используется приставка «при»
Пристройка, прибытие, приставка
Также «при» используется в значении неполноты действий
Приболеть, прикорнуть, притулиться

Правило без исключений – как Й без кратки. И в правиле с приставками «пре» и «при» есть исключения.

Всегда пишутся с приставкой «при»
Прибаутка, привидение, приют, Неприступные, принцессы, приохотились, Примитивные, притворщицы, привилегии, прилежание, призвание, присмиреть, приурочить, причудливый, приоритет.

Всегда пишутся с приставкой «пре»
Преемник, президент, презирать, преграда, препятствия, прекословить, препираться, предание, превзойти, превратности, прельстившись, преподнесённым, презент, претворять, претензии, преследовать, претендентов.

На этом выпуск завершим, чтобы дать возможность информации усвоиться. А пока поупражняемся.

[bookmark: _GoBack]Определите ряд, в котором в обоих словах пропущена одна и та же буква, и отпишитесь в комментариях.

1) Пр…слониться, пр…чудливый
2) Пр..странный, пр…смотреться
3) Пр…ветствовать, пр…ступление
4) Пр…смыкающееся, пр…думать




